

# Museums-Linde zum



Die Museumslinde am Kaskögerweg in Poppendorf steht vor herrlicher Kulisse und ist Symbol für ein besonderes Netzwerk. Die Initiatoren vor der Linde.

Mit einer Studienfahrt und einer Linde wurde im Vulkanland heuer die Museumssaison eröffnet.

[roman.schmidt@woche.at](mailto:roman.schmidt@woche.at)

**H**einz Kranzelbinder ist ein unermüdlicher Netzwerker. Sein Engagement in der Umsetzung der Vulkanland-Museumskooperative trägt auch bei der Mitgliederzahl Früchte - und es brachte der Initiative 2007 den Preis als erfolgreichste Volkskulturinitiative der Steiermark ein. Symbolisch für diese Museumsgemeinschaft wurde nun eine prächtige Linde - gesponsert und gepflanzt von der Baumschule Mat-

zter in Leitersdorf - am Kaskögerweg in Poppendorf ihrer Bestimmung übergeben: nämlich zu wachsen und zu gedeihen, wie es auch dem Museumsnetz-

werk zu wünschen ist. Die Linde steht übrigens im exakt mathematisch-geographischen Zentrum des Vulkanlandes, ist Kranzelbinder über die mit den Chefs des steirischen Volksbildungswerkes gemeinsam geborene Idee stolz. Zu finden ist der herrliche Aussichtspunkt ganz einfach: vom Gasthaus Binderhansl in Poppendorf sind es zwei, drei Gehminuten hinauf auf den geomantisch anspruchsvollen Kogel.



## Museumsfahrt

Dem Festakt ging eine Exkursion von Bürgermeistern und Museumsverantwortlichen in die Region voraus. Neben feiner Kulinarik gab es natürlich „Spezialführungen“ für regionale Historik-Experten.

Das Dorfmuseum Fladnitz bot Gelegenheit, Papier zu schöpfen und auf der Riegersburg und in Eichkögl wurden wahre Schätze bestaunt und im geschichtlichen Kon-

# Saisonstart



Museumsexkursion: manuelle Papierproduktion im Dorfmuseum Fladnitz.



Heinz Kranzelbinder ist unermüdlich um das Museumsnetzwerk bemüht.

text diskutiert. Die alljährlichen Museums-Fahrten sind übrigens auf der bestens gewarteten Museumsplattform im Internet bildlich dokumentiert: [http://www.museen.vulkanland.at/museen/kalend08\\_seasons-opening.htm](http://www.museen.vulkanland.at/museen/kalend08_seasons-opening.htm).

Die Museen im Steirischen Vulkanland zeichnen sich zu meist durch Leidenschaft und Ehrenamt aus. Das macht sie so besonders. Das spürt man beim Besuch auf Schritt und Tritt.

## **i** MUSEEN

Die Museen des Steirischen Vulkanlandes finden sich auf der Homepage [www.museen.vulkanland.at](http://www.museen.vulkanland.at). Die Museen und Sammlungen im Steirischen Vulkanland haben 2007 den Steirischen Volkskulturpreis gewonnen. Die „Museumslinde“ am Kaskögerweg beim Binderhansl in Poppendorf ist sichtbares Zeichen und wachsende Erinnerung an diese Auszeichnung.